
 

DISCURSO ANF 

Á PRESIDENCIA E DIRETORIA DA ANF 

MANIFESTAR IMENSA HONRA DE RECEBER ESTE CONVITE PARA ME TORNAR ACADEMICO 

TITULAR DA CADEIRA Nº 79 DA ACADEMIA NACIONAL DE FARMÁCIA PERTENCENTE AO 

ACADEMICO JOSE EDUARDO DE MACEDO SOARES. 

QUEM FOI ? E QUAIS AS SEMELHANÇAS COM MINHA HISTÓRIA PESSOAL E FAMILIAR  

NASCEU NO ESTADO DO RJ E EM 1874 SE FORMA FARMACEUTICO NA FAC MEDICINA DO RJ 

EXERCE A PROFISSÃO ATÉ O FINAL DA VIDA NO TEMPO DAS VENTOSAS , DA BOTICA E DAS 

SANGRIAS. 

ANTES DO FINAL DO IMPÉRIO SE TRANSFERE PARA A CAPITAL SÃO PAULO ONDE PASSA A TER 

ATIVIDADE DE ENSINO E MAGISTÉRIO E SE DESTACA COMO PROFESSOR NA ESCOLA NORMAL 

E EM 1911 É ELEITO DIRETOR DA ESCOLA DE FARMÁCIA DE SP. 

FOI TB PESQUISADOR E REALIZOU TRABALHOS DE ALTO VALOR CIENTÍFICO NA BOTÂNICA. 

 

SE AQUI ESTOU E TIVE A FELICIDADE DE SEGUIR ESTA CARREIRA ATÉ O MOMENTO , ISSO NÃO 

FOI OBRA DO ACASO MAS SIM ISSO FOI DEVIDO A UM CONJUNTO DE PESSOAS A QUEM DEVO 

MEUS SINCEROS AGRADECIMENTOS  

À MINHA AVÓ MATERNA LUZIA DO AMARAL FERREIRA QUE FOI A A FARMACÊUTICA DA 

MINHA VIDA ME SALVANDO DAS DORES DAS APLICAÇÕES NAS NÁDEGAS DE BENZATICIL NA 

DÉCADA DE 60. FERVURA ERA MÉTODO DE ESTERILIZAÇÃO UTILIZADO NA ÉPOCA. 

AOS MEUS PAIS GUSTAVO LUIZ KESSELRING IN MEMORIAM E  MARIA FERREIRA KESSELRING 

PELA INSISTENCIA INCANSÁVEL DE ME MOSTRAR O VALOR DO ESTUDO CONTÍNUO EM MINHA 

VIDA 

AOS MEUS TIOS MITUO IKEMOTO E FAUSTA IKEMOTO AQUI PRESENTES QUE SEMPRE 

SOUBERAM ME ACOLHER NOS MOMENTOS DIFÍCIES DAS REBELDIAS DA ADOLESCENCIA  

À MINHA QUERIDA ESPOSA BEATRIZ , MINHA ETERNA PARCEIRA E COMPANHEIRA DE TODAS 

AS HORAS. AQUELA QUE SENDO ENFERMEIRA OBSTETRA SEMPRE ME INSTIGA A REFLETIR E 

DIALOGAR SOBRE AS GRANDES QUESTÕES PROFISSIONAIS , FAMILIARES E PESSOAIS MAS 

TAMBÉM QUE ESTÁ SEMPRE AO MEU LADO .... MESMO QUANDO ISSO TEM QUE SER DE 

MADRUGADA !!!! 

ÀS MINHAS FILHAS PRISCILA, JULIA , CRISTINA E ANDREIA IN MEMORIAM QUE SÃO A MINHA  

FORÇA MOTRIZ PARA SEGUIR ADIANTE E QUE ATRAVÉS DO NOSSO CONVÍVIO DIUTURNO ME 

FAZEM APRENDER MAIS E A REFLETIR SOBRE A VIDA TODOS OS DIAS.  



ALÉM DISSO EXISTE UMA SÉRIE DE COLEGAS PROFISSIONAIS QUE ME AJUDARAM A CHEGAR 

ATÉ ESTE MOMENTO PROFISSIONAL E EU NÃO PODERIA DEIXAR DE MENCIONAR A SORTE QUE 

TIVE DE TER ALGUNS DELES COMO CHEFES COMO RUDERICO MORAES ; CELSO URUBATAM 

REIS IN MEMORIAN ; DAGOBERTO BRANDÃO E SERGIO ROSENGARTEM QUE SEMPRE ME 

ESTIMULARAM E APOIARAM A CONTINUAR A EXERCER A MEDICINA DURANTE OS ANOS QUE 

TRABALHEI NA INDÚSTRIA FARMACÊUTICA.  

MEUS AGRADECIMENTOS TAMBÉM AOS ACADÊMICOS JOÃO MASSUD FILHO E LAURO 

MORETTO PELA TENACIDADE  E PERSEVERANÇA  NO ENSINO DA MEDICINA FARMACÊUTICA E 

DAS CIENCIAS FARMACÊUTICAS. 

 

QUAIS FORAM AS CEREJAS DO BOLO NESTES 28 ANOS DE ATIVIDADE PROFISSIONAL EM 

MEDICINA E EM MEDICINA FARMACÊUTICA? 

EU DIRIA QUE ALÉM DE CONHECER BOA PARTE DO MUNDO E DE PODER CONTAR COM 

AMIGOS NOS QUATRO CANTOS DELE EU ADQUIRI UM CONHECIMENTO ÚNICO TRABALHANDO 

NA INDÚSTRIA FARMACÊUTICA QUE É ENTENDER O PROCESSO DA INOVAÇÃO NA ÁREA DE 

MEDICAMENTOS E SAÚDE PASSANDO PELA SUA VALIDAÇÃO CIENTÍFICA E POSTERIOR 

INCORPORAÇÃO NOS SISTEMAS DE SAÚDE.ESTE CONHECIMENTO ME FAZ HOJE ENTENDER E 

EXERCER MELHOR A MEDICINA ASSISTENCIAL E SER UM MÉDICO MELHOR. 

ALÉM DISSO EU TIVE O PRIVILÉGIO DE PODER IDEALIZAR E SER O DIRETOR  O CURSO DE 

CAPACITAÇÃO EM PESQUISA CLÍNICA QUE O HOSPITAL ALEMÃO OSWALDO CRUZ FEZ JUNTO 

COM O MINISTÉRIO DA SAÚDE PARA CAPACITAR MAIS DE 400 PROFISSIONAIS DE SAÚDE NOS 

33 HOSPITAIS UNIVERSITÁRIOS DO BRASIL EM 2009 E 2010. ESTE CURSO SE TORNOU UMA 

REFERENCIA NACIONAL SENDO REALIZADO ATÉ HOJE. 

 

QUAL SERÁ MINHA CONTRIBUIÇÃO Á ACADEMIA NACIONAL DE FARMÁCIA NOS PRÓXIMOS 

ANOS? 

MAS HOJE EM DIA COMO A CARREIRA DO FARMACÊUTICO E DO MÉDICO SE ENTRELAÇAM? 

ALÉM DA INTERAÇÃO DA ASSISTENCIA FARMACÊUTICA NA PRESCRIÇÃO MÉDICA O 

FARMACÊUTICO HOJE TAMBÉM ATUA NO CAMPO DA INOVAÇÃO , DA REGULAÇÃO E DA 

INCORPORAÇÃO DE MEDICAMENTOS E DE TECNOLOGIA DE SAÚDE EM SAÚDE PÚBLICA. 

É NESSE PONTO QUE ATUAREI EM CONJUNTO COM A DIRETORIA DA ACADEMIA NACIONAL DE 

FARMÀCIA PARA DESENVOLVER ATIVIDADES QUE FOCAM NA DISSEMINAÇÃO DESTE 

CONCEITO INTERDISCIPLINAR ENTRE MEDICINA E FARMÁCIA NA ÁREA DE INOVAÇÃO DE 

SAÚDE ; ISSO É A ESSENCIA DA MEDICINA FARMACÊUTICA E POR ISSO CREIO QUE PODEREI 

CONTAR COM O APOIO DE ACADÊMICOS COMO OS DOUTORES AQUI PRESENTES. 

 

MAIS UMA VEZ MEU MUITO OBRIGADO Á ACADEMIA A ESTE HONROSO CONVITE  



   


